
令和６年度 3 月定例教育委員会議事録 

 

【日時】 

令和７年３月６日（木） 

開会 午後１時 30 分 

閉会 午後４時 00 分 

 

【会場】 

辰野町民会館 104 学習室 

 

【出席者】 

１０名 

 

（辰野町教育委員会） 

教育長        宮澤 和德 

教育長代理      飯澤 隆 

教育委員       垣内 由佳 

教育委員       関  政彦 

教育委員       萩原 多恵子 

 

 

（事務局関係） 

学びの支援課長    福島 永 

学校支援課長     小澤 靖一 

学校支援課長補佐   宮原 隆史 

学校教育係長     翠川 俊一 

教育総務係      中沢 大輔 

 

 

【傍聴者】 

０名 

 

 

 

 



【次第】 

１ 議事 

（１）【非公開】準要保護の認定について 

（２）【非公開】区域外就学について 

（３）【非公開】就学の判断（専決） 

 

２ 協議 

（１）【非公開】学校運営上の諸課題について 

（２）【非公開】教職員の人事異動について(転出・転入予定者) 

（３）卒業証書授与式、入学式関係 

  ①卒業証書授与式 

   a 校長退任・異動に関わる教育委員会告示 

   b 卒業式における教育委員会告辞 

   c お別れの式における教育委員会告示 

  ②入学式 

   a 学校職員への校長着任に関わる教育委員会告示 

   b 始業式における校長着任に関わる教育委員会告示 

   c 入学式における教育委員会告辞 

（４）川島小学校閉校式関連の確認 

（５）令和６年度末・令和７年度初めの日程 

  ①日程 

  ②校長退任及び着任に関わる教育委員の動き 

（６）令和７年度教育課程の方向 等 

  ①児童生徒数、学級数 

  ②教育課程 

（７）その他 

 

３ 報告事項 

（１）市町村教育委員会連絡協議会（２月）報告 

（２）その他 

 

 

 

 

 

 



○開会 

 

１ 開会宣言 

 

２ 会期の決定 

・会期については 1 日とする。全員異議なし。 

 

３ 議事録の承認 

・承認。 

 

４ 宮澤教育長挨拶 

こんにちは。一昨日から昨日にかけての降雪、冬の終わりを告げる様な重く湿った

雪が、まだ所々に残っています。遂に３月に入りました。昨日は辰野高校の卒業式が

挙行され、101 名の卒業生が巣立って行きました。町内の小・中学校の卒業式も再来

週に迫っています。小学校６年生、中学校３年生は今、１日１日、カウントダウンを

しながら、最後の小学校生活、最後の中学校生活を級友と楽しく過ごしている事と思

います。残された数日、やり直しの利かない時間を大事にして頂きたいと思います。 

さて、もう１ヵ月も経ちましたが、２月の教育委員会視察研修ありがとうございま

した。人口が７千人台の町の頑張っている姿に大いに学ばせて頂きました。尚、本日

の資料の中に、私がまとめた、川根本町研修視察報告がありますので、またご覧くだ

さい。私は、大変有為意義な視察ができたと思っています。 

２月から町民会館エントランスホールの開放が始まりました。長椅子から、丸テー

ブルに変わり、ゆっくりくつろいだり、会話を楽しんだり、また飲食をしたり、夕方

からは毎日、多くの中高生などが、勉強している姿を見かけ、町民会館が今まで以上

に活気づいてきた感じがします。今まで町には、夜まで利用できる施設がなかった為、

今回の開放で多少、利便性が向上したのではないかと思います。朝からほぼ１日中、

誰かが利用しています。実に多くの方々が利用していて、開放してよかったと思って

います。一方で、104 学習室の開放は、現在予約が入っていますので、この予約が切

れたところで、新年度に入りますが、18 時から 22 時まで、学習をする事ができるよ

うになります。夜 22 時まで利用できますので、今まで要望されていた皆さんにとっ

ては大いに利用して頂きたいと思います。本来なら駅近くに、特に宮木駅周辺にこの

様な居場所が確保できればよいのですが、そう簡単には行きません。緊急避難的な活

用とはなりますが、中高生や短大生等が夕方から学習をする、保護者の迎えを待つ間

学習をする等、活用される事を期待します。 

さて、今日の定例教育委員会では、議事として、準要保護の認定、区域外就学の判

断、就学の判断。協議として、通常の学校運営上の諸課題、教職員の人事関係、卒業



式入学式関連、川島小の閉校式関連等になります。それではよろしくお願いします。 

 

５ 議事 

（１）【非公開】準要保護の認定について 

・翠川学校教育係長より説明。承認。 

 

（２）【非公開】区域外就学について 

  ・翠川学校教育係長より説明。承認。 

 

（３）【非公開】就学の判断（専決） 

  ・教育総務係中沢より説明。承認。 

 

６ 協議 

（１）【非公開】学校の様子・運営上の諸課題について 

・宮澤教育長より説明。 

・資料として『学校の様子及び運営上の諸課題』を提示。 

 

（２）【非公開】教職員人事異動について(転出・転入予定者) 

   ・宮澤教育長より説明。 

   ・資料として『令和６年度末 辰野町内小中学校教職員人事異動名簿』を提示。 

 

（３）卒業証書授与式、入学式関係 

  ・宮澤教育長より説明。 

  ・資料として『町内小・中学校における卒業式・入学式の開始時刻および出席者一

覧』『令和６年度 卒業式における町教育委員会からの告辞』『辰野町教育委員会

告辞「転退職校長紹介」』『校長退任および新校長着任に係わる町教育委員会の対

応』を提示。各校の担当と告辞内容を確認。 

・校長退任、新任校長着任に関わる教育委員の動きを確認。 

 

（４）川島小学校閉校式関連の確認 

  ・宮澤教育長より説明。 

  ・資料として『川島小学校卒業証書授与式から閉校式について』を提示。 

  ・当日の流れ、動きを確認。 

 

（５）令和６年度末・令和７年度初めの日程 

・宮澤教育長より説明。 



・資料として『令和６年度末・７年度初めの教育委員会関係日程』を提示。 

・日程を確認。 

 

(６)令和７年度教育課程の方向 等  

・宮澤教育長より説明。 

・資料として『令和７年度 学級編制と加配等』を提示。 

・生徒数と学級数を確認。加配については次回。 

 

７ 報告事項 

(１)市町村教育委員会連絡協議会報告 

  ・宮澤教育長より説明。 

  ・資料として『３月市町村教育委員会連絡協議会（報告）』を提示。 

 

(２)その他  

  ・教育長より教育委員会研修視察報告。 

  ・資料として『静岡県榛原郡川根本町教育委員会への教育視察報告』を提示。 

 

  ＜Ａ委員＞ 

    先程、不登校の話がありましたが、新しく不登校を出さないという気持ちで進

めていく事で、不登校ゼロに繋がっていくと思います。昔も私も言われた事があ

りますが、そんなところを運営して頂きたいと思います。 

 

  ＜宮澤教育長＞ 

    不登校になるのにも様々な理由があり、学習面や人間関係もあると思いますが、

小学校の不登校が減ってくると、中学校の指導という事もありますが、変わって

くると思います。これまで中学校に付けていた不登校支援の加配を止め、辰野西

小学校に配置し、たつのこ学舎と同じような働きができるようにしたところ、数

が減ってきました。少し休み始めてしまうとなった子を指導する。休んでしまっ

ている子への指導も大事だけれども、休み始めてしまった子へ、直ぐ対応する事

を始めて効果も出てきています。これと同じような場所を辰野中学校にも作りた

いという事で、全県で 20校そういった場を作るという事で県に申請したところ、

認められて、上伊那では今回、唯一となりました。ですが、先生が見つからない

ので、現在探しているところです。 

 

８ 閉会 

 


